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Вчера, во второй день 
работы IX Международного 
строительного форума 
и выставки 100+ TechnoBuild, 
губернатор Свердловской 
области Евгений 
КУЙВАШЕВ вместе 
с полпредом Президента 
РФ в УрФО Владимиром 
ЯКУШЕВЫМ и заместителем 
министра строительства 
России Никитой 
СТАСИШИНЫМ оценил 
экспозицию, на которой 
в числе 320 экспонентов 
был представлен ряд 
крупных строительных 
проектов, реализуемых 
на территории Среднего 
Урала, и рассказал 
на пленарном заседании 
о результатах 
и перспективах развития 
отрасли в области.   

Выставочные площа-
ди 100+ TechnoBuild занима-
ют три павильона МВЦ «Ека-
теринбург-ЭКСПО». На них 
представлены проекты 320 
экспонентов, включая рабо-
тающих в Свердловской об-
ласти. В их числе – пилотный 
проект арендного дома, воз-
веденного в Екатеринбурге. 
Высотка переменной этаж-
ности на 300 квартир постро-
ена в квартале улиц Шаумя-
на – Московской – Фурмано-
ва по стандартам ДОМ.РФ. Ее 
планируют внести в систему 
национального «зеленого» 
ГОСТа, разработанного Мин-
строем России совместно с 
ДОМ.РФ.

Оценивая проект, Евге-
ний Куйвашев отметил: у 
Свердловской области есть 
интерес к развитию рынка 
арендного жилья. Речь идет 
о готовых для жизни квар-
тирах в домах с развитой ин-
фраструктурой, предназна-
ченных для аренды на дли-
тельное время.

Ознакомился глава реги-
она вместе с участниками об-
хода выставки и с другими 
перспективными проектами 
в области строительства,  ре-
ализуемыми в регионе. Ком-
пания PRINZIP представила 
проект комплексного освое-
ния территории – новый жи-
лой район «Исток», в состав 
которого входят жилой район 
и крупнейший в стране про-
изводственно-логистический 

центр. «УГМК-Застройщик» 
– проект застройки в рамках 
комплексного развития спор-
тивно-туристического ком-
плекса Шерегеш на юге Ке-
меровской области. На стенде 
«Синара-Девелопмент» пред-
ставлен проект размещения 
в районе Новокольцовский 
учебных корпусов двух ин-
ститутов УрФУ. Свои проекты 
представили и другие пред-
ставители строительной от-
расли.

На пленарной сессии Ев-
гений Куйвашев рассказал о 
перспективах развития от-
расли в Свердловской обла-
сти. 

«В современных услови-
ях перед отраслью стоят мас-
штабные задачи, которые 
требуют новых подходов и 
комплексных решений. Пре-
жде всего, это сохранение вы-
соких темпов жилищного 
строительства и обустройства 
социальной инфраструкту-
ры. В Свердловской области 

есть все условия, чтобы вы-
полнить поставленную Пре-
зидентом России задачу. Так, 
в прошлом году в регионе 
введено почти три миллио-
на квадратных метров жилья. 
Устойчиво работает отрасль 
и в текущем году», – отметил 
Евгений Куйвашев.

Он подчеркнул: регион 
обладает развитой машино-
строительной базой, квали-
фицированными конструк-
торскими и инженерными 
кадрами – всем, что требует-
ся для организации выпуска 
современной техники и обо-
рудования. На Среднем Ура-
ле уже производится широ-
кий ассортимент строитель-
ных материалов, который по-
зволяет закрывать потребно-
сти региона и поставлять про-
дукцию в другие области Рос-
сии. В достижении целей на-
ционального проекта по вво-
ду жилья особая роль отво-
дится крупным инфраструк-
турным проектам. Евгений 

Куйвашев подчеркнул, что 
это ключевой вопрос разви-
тия региона. 

Он отметил, что перед об-
ластью стоят амбициозные 
задачи, в частности – сохране-
ние высоких темпов жилищ-
ного строительства.   

«Есть задача – сдавать три 
млн квадратных метров жи-
лья в год – и мы с ней спра-
вимся, она по плечу нашим 
строителям. Надеяться на это 
позволяет наличие собствен-
ной стройиндустрии и нара-
щивание производственных 
мощностей, развитая маши-
ностроительная база, нали-
чие кадров – проектировщи-
ков, конструкторов, строите-
лей», – резюмировал губер-
натор.

Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ, 

Татьяна БУРОВА, 
Ольга БЕЛОУСОВА, 

Екатерина СЕРДИТЫХ

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( МОБИЛИЗАЦИЯ НА СРЕДНЕМ УРАЛЕ )

На службу – с комфортом
Людмила Бабушкина посетила учебный центр, где организована подготовка мобилизованных

Председатель 
свердловского Заксобрания 
Людмила БАБУШКИНА 
вместе с депутатами 
Вячеславом ВЕГНЕРОМ 
и Тарасом ИСАКОВЫМ 
ознакомились с тем, как 
организовано пребывание 
мобилизованных граждан 
в 473-м Окружном учебном 
центре ЦВО. Там сейчас 
развернут тренировочный 
полигон.

Депутаты побывали на 
полевом хлебозаводе, в сто-
ловой, в клубе с библиотекой 
и кинотеатром, а также осмо-
трели теплые палатки. Пар-
ламентарии передали моби-
лизованным шерстяные оде-
яла и спальные мешки.

«Пообщавшись с мобили-
зованными, мы убедились в 

том, что у них хорошее, бое-
вое настроение. Стоит побла-
годарить командиров подраз-
делений, которые поддержи-
вают ребят психологически, 
максимально серьезно зани-
маются их боевой подготов-
кой», – отметила председа-
тель Заксобрания.

Сейчас в Елани находятся 
призванные на военную служ-
бу жители Свердловской, Том-
ской, Курганской областей, 
Пермского края, ХМАО-Югры, 
Башкирии и других регионов 
России. Как отметили в пресс-
службе Заксобрания, в регио-
нальном парламенте идет ра-
бота над законопроектом, ко-
торый позволит обеспечить 
детей мобилизованных граж-
дан бесплатным питанием. 
На эти цели планируют выде-
лить 44 млн рублей.

«Мы  задавали вопросы 
ребятам: «Что еще нужно ре-
шить?» Отвечают, что боль-
шая часть проблем, изначаль-
но существовавших, уже сня-
та. Задача на сегодня – хоро-
шо подготовить ребят физи-
чески и технически для того, 
чтобы они вернулись домой с 
Победой!» – добавила Людми-
ла Бабушкина.

Напомним, что недавно 
в Еланском учебном центре 
и 32-м военном городке Ека-
теринбурга были запущены 
мобильные приемные для 
мобилизованных граждан. 
Они будут работать совмест-
но с главами территорий, во-
енными комиссариатами, во-
енной прокуратурой и воен-
но-следственным комитетом.

Юрий ПЕТУХОВ

oblgazeta.ru

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

П
РЕ

СС
-С

ЛУ
Ж

БА
 З

АК
СО

БР
АН

И
Я 

СВ
ЕР

Д
Л

О
ВС

КО
Й

 О
БЛ

АС
ТИ

четверг, 
20 октября / 2022
№ 193 (9466)

«Нашим строителям 
по плечу любые задачи» 
Евгений Куйвашев принял участие в выставке 100+ TechnoBuild

Его поздравляет управляющий администрацией 
Южного управленческого округа Свердловской области 
Владимир ШАУРАКС:

– Алексей Алексеевич – это человек с большим жизненным 
и управленческим опытом и настоящий патриот своего города. 
И эти качества помогают ему успешно работать на благо муници-
палитета и его жителей.

Ежедневная работа главы города и его команды видна 
во всем – от поддержки местных инициатив до реализации наци-
ональных проектов. В Каменске-Уральском строятся и реконструи-
руются спортивные объекты, образовательные учреждения, бла-
гоустраиваются дворы и парки, ремонтируются дороги. Большое 
внимание Алексей Алексеевич уделяет поддержке медицинских 
учреждений: к развитию здравоохранения подключаются про-
мышленники города.

Время бросает новые вызовы, но Алексей Алексеевич умеет 
быстро адаптироваться к изменениям и двигаться дальше. Сейчас 
прежде всего хотелось бы пожелать ему приложить максимум уси-
лий для консолидации гражданского общества Каменска-Ураль-
ского. И конечно, здоровья, терпения и стремления дальше разви-
вать свои профессиональные компетенции.

СЕГОДНЯ |  20 октября главе 
Каменск-Уральского городского округа

Алексею 

ГЕРАСИМОВУ

исполняется 47 лет

Дни рождения

Подпишись на «Областную газету» выгодно и просто

Расширенная Расширенная 
социальная социальная версия версия 
(индексы 09856, 09857)(индексы 09856, 09857)

60 руб. ........................1 мес.

360 руб ..................6 мес.

660 руб ..................12 мес.

 в редакции (г. Екатеринбург, ул. Малышева, 101, 3-й этаж)

 в любом отделении Почты России
     (заполнить соглашение о предоставлении персональных данных)

 в Сбербанке-онлайн (реквизиты заполняются автоматически)

отправьте сообщение 
в WhatsApp
8 922 223-56-86 

позвоните 
на бесплатный номер
8 800 302-04-55

напишите 
на электронную почту
dostavka@oblgazeta.ru

ПО ВОПРОСАМ ПОДПИСКИ И РАСПРОСТРАНЕНИЯ 

Руководство 473-го Окружного учебного центра ЦВО поддерживает постоянный контакт с региональным 
правительством и депутатским корпусом

Губернатор Евгений Куйвашев и полпред Президента РФ в УрФО Владимир Якушев (на фото слева) 
изучали проекты застройки Екатеринбурга

( ФИНАНСЫ )

Правительство РФ 
расширило возможности 
использования маткапитала

Теперь единовременную выплату можно будет 
направить на оплату образовательных услуг, 
предоставляемых ИП. Соответствующее постановление 
подписал премьер-министр Михаил МИШУСТИН.

Как отмечается на сайте кабмина, родителям 
разрешат оплачивать услуги частных преподавателей, 
негосударственных детсадов или школ. Однако только 
в тех случаях, когда у организации (индивидуального 
предпринимателя) есть государственная лицензия на 
образовательную деятельность.

Ранее материнский капитал можно было использовать, 
только если услуги предоставлялись частными 
образовательными организациями, зарегистрированными как 
юрлица.

Для выделения средств из маткапитала 
на образовательные услуги необходимо предоставить 
в Пенсионный фонд два документа: заявление и заключенный 
с ИП договор с расчетом стоимости. Их принимают 
в отделениях ПФР и МФЦ. Также их можно направить через 
портал «Госуслуги» и сайт Пенсионного фонда.

( ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ )

Названо самое трезвое село 
Среднего Урала

По итогам конкурса «Здоровое село – территория 
трезвости» жители села Сладковского 
в Слободо-Туринском муниципальном районе 
Свердловской области признаны самыми трезвыми. 
Почетные грамоты и денежные призы победителям 
вручал замгубернатора региона Павел КРЕКОВ.

Конкурс проводился в рамках нацпроекта 
«Демография». Жюри оценивало организацию массовых 
профилактических акций, информационных кампаний 
по пропаганде здорового образа жизни, а также 
заинтересованность местных жителей.

«На протяжении 10 лет мы проводим такую работу в 
селах, уже сложились определенные традиция и репутация. 
Сегодня все то, чем мы занимаемся, приобретает особый 
смысл. Трезвый образ жизни – одна из важных граней в 
сохранении и укреплении общества», – заявил Павел Креков.

Как сообщает департамент информполитики 
Свердловской области, в этом году в конкурсе приняли 
участие 32 населенных пункта.

Село Сладковское, жители которого были признаны жюри 
самыми трезвыми, получит грант в размере 500 тысяч рублей. 
Эти деньги могут быть направлены на закупку спортинвентаря, 
обустройство спортплощадок или создание иных условий 
для ведения здорового образа жизни. Второе место по 
итогам конкурса заняла Туринская Слобода – село получит 
400 тысяч рублей. Третьего места и гранта 240 тысяч рублей 
был удостоен поселок Монетный. Поощрительные призы в 
размере 100 тысяч рублей получили Левиха, Баранчинский и 
Половинный.

Как, по-вашему, должен дальше 

строиться ваш город? 

Галина СОКОЛОВА, пенсионерка, г. Нижний Тагил:
– Наш город с большим прошлым, и очень сложно вписать в него 

современные здания. Зато есть где разгуляться при застройке Гальяно-
Горбуновского массива – это самый развивающийся район. Ждем, что у 
нас на Гальянке будет свой «Академический». Не хватает современных 
подходов к благоустройству городской среды – у нас по-прежнему 
много неухоженных уголков, которые своим внешним видом могут 
испортить впечатление от самой инновационной стройки.

Александр ТРЕТЬЯКОВ, г. Екатеринбург:
– Очевидно, что в спальных районах нужно строить большие дома, 

а в центре важно сохранять архитектуру. Условно, как на улице Вайнера, 
там же в основном четырех- и пятиэтажки. Там приятно находиться и 
гулять, как и на площади 1905 года. Хотелось бы, чтобы парков было 
больше, зданий с красивой архитектурой и чтобы у нас стала лучше 
урбанистика, строили больше мостов и развивали дорожную сеть.

Тамара РОМАНОВА, журналист, г. Серов:
– В последние годы в Серове строят не стандартные здания-

коробки, а объекты, которые смело можно назвать украшением 
города. В этом году сдали первый девятиэтажный дом, построенный по 
монолитной системе. Это просто красавец, с хорошей теплоизоляцией 
и с «умным» освещением. Жители Екатеринбурга к таким зданиям 
привыкли, а для нас, жителей небольших городов, это в новинку. И 
здорово, если такой подход будет применяться чаще.

Владимир МАНТУРОВ, директор Центра охраны памятников 
истории и культуры, г. Ирбит:

– Все строительные новинки первыми тестируют крупные города, 
а для нас самое главное – сохранить исторический облик города в 
процессе его современной трансформации. Все усилия направлены 
на это. Если строится новое жилье, то лучше, чтобы оно было 
малоэтажным: пространство позволяет это сделать.

Александра МЕНЬШОВА, г. Екатеринбург:
– Думаю, что весь Екатеринбург в будущем стоит развивать так же, 

как Академический. Я живу в этом районе и считаю, что это отличный 
пример правильного развития городской среды. Вы посмотрите на 
него, район сам – как отдельный город. Если там живешь и работаешь, 
потребности ездить в центр вообще нет. И в садик там ребенок ходит, 
там же поликлиника, МФЦ есть и магазины все. Нужно брать с него 
пример для будущих планов по развитию Екатеринбурга. 

Татьяна ЧЕТКАРИНА, индивидуальный предприниматель, 
г. Полевской:

– Полевской будущего – это город без высоток: компактные дома 
придают ему особое очарование. Любые строительные новинки 
можно адаптировать к провинциальным городкам – было бы 
желание. Например, в облик Полевского очень хорошо вписались 
новые таунхаусы. У меня друзья живут в таком: теплые полы, стены со 
студийной изоляцией, автоматические ворота.

Андрей БАГРИЙ, г. Екатеринбург:
– Мне нравится, как развивается Екатеринбург. Здесь есть хорошая 

архитектурная школа, и ее не забывают. Поэтому очень много 
домов, в которых используются новые материалы и технологии, при 
строительстве не боятся делать что-то новое. Потому что в большинстве 
своем в городах России строят стандартные панельки. Здесь же тратят 
деньги и вкладывают их в дизайн, это очень хорошо, но Екатеринбургу 
катастрофически не хватает дорог и развязок, думаю, надо сделать что-
то наподобие наземного метро. Это разгрузило бы улицы, потому что 
метро, которое есть сейчас, используется очень мало.


